



AFP e informalidad laboral

Señor Director:

Consultada la ministra Jara por el aumento de la informalidad y la disminución en las cotizaciones que ello implica, señaló que las culpables son las AFP, producto de la “crisis de legitimidad del sistema”. No hay ningún estudio serio que vincule la percepción que tiene la ciudadanía del sistema de pensiones con la variación en la informalidad o las cotizaciones, dando la ministra nuevamente una mirada sobre ideologizada del asunto y sin fundamento alguno. Es más, se ha escrito mucho sobre la materia y se sabe de sobra que la informalidad es multifactorial según el género, edad y nivel educativo; donde las mujeres, los jóvenes, los adultos mayores y quienes tienen un bajo nivel de escolaridad tienen mayores tasas de informalidad.

En vez de seguir usando como chivo expiatorio de todos los males a las AFP, el Gobierno debería adoptar políticas que fomenten el empleo formal. Para ello es indispensable un mayor crecimiento económico, por lo que se debe avanzar decididamente en el *fast track* económico con políticas de formalización de empresas y emprendimientos; evitar el aumento de los costos de la formalización, dejando de lado cualquier idea de reparto en la reforma de pensiones; y, bajar decididamente la tasa del impuesto corporativo de las empresas al nivel OCDE, todo lo cual reduciría la incertidumbre político-económica, generando un ambiente más propicio para la inversión y contratación.

FRANCISCO ALCAÍNO MADRID
ABOGADO